



CINEMA « Le Premier homme » revient sur la Lune P. 17

LYONPLUS

GRATUIT - N° 2907 MERCREDI 17 OCTOBRE 2018

NE PAS JETER SUR LA VOIE PUBLIQUE



Des gendarmes en action dans les transports

LYON

Référence hasardeuse, humour douteux : « Le Petit Paumé » dérape P.3

SPECTACLE

Lyon : le Rikiki, nouveau venu dans la troupe des cafés-théâtres P. 4

FOOTBALL

Ligue des champions féminine : l'OL se teste ce soir à Amsterdam P. 11

HANDICAP MOTEUR ET RECHERCHE

UNE SALLE DE SPORT AU TOP NIVEAU A LYON

Sportif passionné de vélo, Vance Bergeron a été fauché par une voiture en 2013 alors qu'il roulait de son domicile à son lieu de travail, l'ENS sciences à Lyon. Devenu tétraplégique incomplet, il a suivi un an de rééducation à l'hôpital Henry-Gabrielle avant de réorienter ses recherches en physique vers la rééducation neurologique.

Parallèlement, ce directeur de recherche du CNRS, qui s'offusque du prix d'un fauteuil roulant, a créé l'association ANTS (Advanced neurorehabilitation therapies & sport) pour rendre plus accessible l'activité physique aux personnes en situation de handicap moteur. C'est ainsi qu'est née à Lyon la première salle de sport dédiée au handicap moteur, appelée S.P.O.R.T pour « Stimulating people and organizing recreational therapies » (« Stimuler les gens et organiser des thérapies récréatives »). Aménagé dans des locaux de l'ENS, cet espace met à disposition du grand public des appareils dotés des dernières avancées en matière de stimulation électrique, technique qui permet, en déclenchant des contractions musculaires, de mettre en mouvement les membres paralysés.

Ces prototypes ont été mis au point par deux chercheurs du laboratoire de Vance Bergeron, Lana Popovic-Maneski et Amine Metani, qui ont créé une start-up pour commercialiser ces appareils. Car l'ambition de ANTS ne s'arrête pas Lyon, où une seconde salle est prévue au sein de l'hôpital Desgenettes dans le cadre du projet de déménagement de l'hôpital Henry-Gabrielle. « Nous souhaitons lancer un mouvement national. Le concept est simple : il suffit d'une communauté, un porteur de projet et un grand donateur ! Avec un budget et un grand donateur ! Avec un budgé buter une salle qui a du sens », explique Laurent Taisne, directeur de ANTS. Un projet est déjà bien avancé à Dijon.

Côté recherche, un cuissard révolutionnaire devrait être commercialisé d'îci à trois ans. Il intégrera dans le tissu des dizaines d'électrodes. Il suffira alors de l'enfiler pour être prêt à enfourcher un vélo alors qu'aujourd'hui, il faut vingt minutes pour fixer toutes les électrodes avant de pouvoir pédaler. « Ce pantalon actif peut aussi protéger contre les escarres en stimulant les muscles des fesses », ajoute Vance Bergeron. L'autre axe porte sur les recherches cerveau-machine et la gestion de la douleur grâce à la technique du neurofeedback. « La recherche en neurostimulation est un petit club porté par Genève et Los



Angeles », note Vance Bergeron. « Mais Lyon n'est pas loin de ce petit club... »

S. M.

> Située 46-14, allée d'Italie à Lyon 7°, la salle doit ouvrir au public début novembre. Elle s'adresse aux blessés médullaires (paraplégie et tétraplégie), victimes des séquelles d'un AVC, de maladies neurodégénératives, infirmes moteurs cérébraux. Elle propose dinq appareils de musculation, deux vélos, un rameur et un exosquelette. Le prix sera de 15 euros (adhésion à l'association)+35 euros par mois. www.ants-asso.com; mail: contact@ants-asso.com; tél.: 06 18 72 19 34.



Il n'y a qu'un candidat (NDLR: de la droite aux municipales de 2020) qui puisse être le chef d'orchestre dont nous avons besoin, c'est Etienne Blanc

téphane Guilland chef du groupe Ensemble pour Lyon

13

Il y a treize manèges à Iyon, après ajustement par la Ville : deux prolongent, place Jutard et au parc Blandan, deux s'arrêtent, au parc Montchat et esplanade du Dauphiné

POLEMIQUE

LE DERAPAGE DU « PETIT PAUME »

Stupeur, chez les lecteurs du « Petit Paumé ». A la rubrique « Exotique », une citation étrange : « J'aime bien les îles, il n'y a pas moyen de fuir », attribuée à Anders Breivik. La référence apparaît pour le moins douteuse. Anders Breivik n'est autre, en effet, que ce terroriste norvégien se réclamant d'extrême droite qui a perpétré les attentats d'Oslo et d'Utoya, causant 77 morts et plus de 150 blessés le 22 juillet 2011. Ce jour-là, l'homme désormais condamné à la peine maximale dans son pays (21 ans de prison), avait commis un attentat à la bombe visant un édifice gouvernemental à Oslo, avant de se lancer dans une tuerie de masse dans un camp de la Ligue des jeunes du parti travailliste de Norvège. Sur cette île d'Utoya, la plupart des victimes furent des adolescents.

« Nous reconnaissons que cette touche d'humour n'était pas appropriée », se défend « Le Petit Paumé », lui-même conçu par des jeunes. Trente-cinq étudiants issus d'EMIyon Business School composent la team de la nouvelle édition. « Il ne s'agit en aucun cas des propos d'Anders Breivik. L'intégralité des citations ont été inventées et attribuées à une personnalité connue. Cela correspond au ton général du guide [...] Ces propos ne sont évidemment pas à prendre au premier degré », tente de justifier l'équipe du guide, qui reconnaît avoir reçu des messages indignés.

«Loin de nous l'idée de faire l'apologie d'une idéologie ou d'un acte aussi nauséabond, bien au contraire », soulignent encore, pour leur défense, ceux qui ont commis « La Petite Paumée ». Cette année, en effet, le guide a féminisé son nom pour dénoncer les discriminations faites aux remmes. Mais on risque de retenir autre chose de ce cinquantième numéro...

D. M



En bref

LE PRÉFET DU RHONE AU MINISTÈRE DE L'INTÉRIEUR

MINISTERE DE L'INTERIEUR
L'Info est tombée, hier, quelques heures après la nomination de Christophe
Castaner au ministère de l'Intérieur (à
la place de Gérard Collomb, démissionnaire il y a deux semaines, lire en
page 8): Stéphane Bouillon, préfet du
Rhône et de la Région Auvergne Rhône-Alpes, va devenir le directeur de cabient du nouveau locataire de la place
Beauvau. Ce diplômé de Sciences po
Paris et de l'Ena était arrivé à son poste
le 11 octobre 2017. Il avait été nommé
préfet du Rhône en remplacement
d'Henri-Michel Comet, limogé en raison de dysfonctionnements graves qui
avaient conduit à libérer Ahmed Hanachi, l'assassin de Mauranne et Laura
sur le parvis de la gare Saint-Charles à
Marseille. Après les départs de Michel
Delpuech (2015-2017) et, donc, de
Henri-Michel Comet (2017), la valse
des préfets continue ainsi dans la région. Le nom du quatrième représentant de l'Etat en trois ans pourrait être
dévoilé dès aujourd'hui, après le conseil des ministres.